

J<sup>e</sup> Jules ESTEVE à l<sup>e</sup> AGIBERGUES  
TEMOIGNAGE

Famille ESTEVE

Côté paternel Ma grand mère née à ORAN en 1871 TENDEROL  
DOLORES -

Mon grand père et arrière grand père natifs de MONOVAR (province  
ALICANTE près de ELCHE)

Côté Maternelle - mon grand père né à TERQUE

Ma mère née à TERQUE (province ALMERIA) elle arrivera  
à ORAN en 1930 à l'âge de 16 ans -

Ma grand Mère GRACIAS SOLBAS CORTES née à Al sodux (province  
Almeria)

Le 12 juillet 1962 nous débarquons à TOULON.  
L'accueil est très froid. Nous remplissons des questionnaires pour choisir  
une destination en métropole. N'ayant aucune famille ni aucun  
lien. Nous demandons de partir vers Orange car nous avons  
appris que mon frère René (lui si mouru) a été incorporé au  
11<sup>ème</sup> cuir. A cette époque je n'ai que 17 ans. Mon père  
étant dans un état total me demande de prendre  
le Volant. Nous partons nos parents et moi à bord de la  
2cv fourgonnette (remplie à bloc plus de place pour mettre  
une épingle) nous arrivons à Orange vers 17 h 30.  
Nous nous rendons à la caserne. Nous demandons au  
Chef du Poste de Contacter l<sup>e</sup> René ESTEVE. Une quinzaine  
de copains arrivent avec lui aux nouvelles de la situation  
à ORAN. Mon frère nous conduit chez un Algérien qui tenait  
un bar à ORANGE. Nous sommes accueillis chaleureusement.  
par cette personne qui nous donne son hospitalité. Nous  
passons la nuit chez lui et le lendemain nous conduit au  
service des rapatriés. Le service d'accueil nous propose  
... / ...

provisoirement de nous rendre dans une vieille bâtie appelée "le château". Nous passons une semaine dans un corridor de 1 m de large sur 10 m de long, 3 lits picots en Bois + Toile. La nuit les rats se promenaient. Aucun Bloc Sanitaire. Vers le 10<sup>ème</sup> jours on nous offre une grande chambre. Il manquait des tuiles sur le toit. Au mois d'Aout 1962 je trouve une place à PIERRELATTE au CEA dans une entreprise d'entretien. Au mois de Novembre 1962 Nous regagnions SOMMIERES dans le gard afin de retrouver la soeur de ma maman. Nous restons environ 10 mois et nous repartons vers STRASBOURG en 1963 rejoindre mon frère aîné VINCENT qui est affecté au Commissariat de STRASBOURG. Nous trouvons plus de chaleur avec les Alsaciens. Un HLM est attribué à mon frère VINCENT.

Mon frère Gilbert qui terminait son service militaire à la Marine Fleury-el-Kebir et mon frère René banquier à ORAN au Crédit Lyonnais retrouvera une place à la banque (grâce à l'intervention d'un député qui a écrit : "pour une fois qu'un pied noir demande à travailler dans L'EST de la France on ne peut refuser") quand à moi je présente un concours à la SNCF. Je travaille pendant 3 ans comme cheminot ensuite je présente un concours dans la Police, Ecole de Police à Dijon ~~per Janvier 1967~~ CRS PERRIGUEUX - REUNION - PAF à HENNAYE où je termine ma carrière dans le groupe BRD (Brigade Recherche et Documentation) Anti-terroriste contre ETA. Je suis renommé par le gouvernement espagnol de la médaille du mérite avec palme blanche pour le travail effectué.

Voici mon chemin, je ne regrette rien, seulement je suis fier d'être pied-noir et de mettre volonté les manches.

NB = Merci à tous de me lire. ~~EST~~